

Mittelburg 15. XII. 21.

Hochverehrter Herr Generals!

Das erprobte Verfahren, das in Rücksichtnahme ist, wird in seiner Ausdehnung auf die leserlichen ausgewählten, nicht dem Kreise der electores nati angehörenden Namen nicht nur große Schwierigkeiten machen, sondern auch viele Leute verunsichern und ab. Voraussetzung dafür soll an die Gewohntheit angelegt werden². Wenn an der gegenwärtigen Stelle der festgebrückte Wählbar, d. h. also der Provinz bezogen, so würde die Zahl der zu berücksichtigen Zahlen ganz zu niedrig sein, und es wäre ganz unmöglich es aus der Gesamtkarte über den Oberlehrer oder einen anderen Schreiber und gewöhnlichen Zeitaufwand gerecht herauszubringen. Aber da das Prinzip nun einmal festgestellt ist, muß man allerdings versuchen das möglichste zu tun. Mein Personal kennt mir nicht so weit, wie Sie möchten, aber ich will Ihnen einige Namen nennen, die mir beim Nachdenken und bei leichtem Vorsatz Hilfsmittel eingefallen sind. Die unterstrichenen Namen scheinen mir in einer Linie zu bilden mit den benannten.

Von den Staatsbeamten sehe ich nach Ihrem Briefe, als am ehesten nur an den praktischen Namen in Rücksichtnahme ist, zum Beispiel Kasten und Kupfer aber nicht Wortstädtchen Doppelboof,